

Resumen para el ciudadano

Paquete de inversión social para el crecimiento y la cohesión

La Comisión insta a los países de la UE a poner más empeño en la inversión social, que mejora las capacidades de las personas y apoya su participación en la sociedad y en el mercado laboral y, con ello, revierte en la prosperidad individual, impulsa la economía y ayuda a la UE a salir de la crisis más fuerte, cohesionada y competitiva.

¿DE QUÉ SE TRATA?

- **Crisis económica.** Las cifras de desempleo, pobreza y exclusión social han alcanzado valores récord. Los ciudadanos se ven desplazados de la sociedad y el mercado laboral en un momento de restricciones en los presupuestos públicos. Todo ello pone en peligro la consecución del objetivo de la UE de sacar de la pobreza y de la exclusión social al menos a 20 millones de personas de aquí a 2020.
- **Cambios demográficos.** En Europa está disminuyendo la población en edad de trabajar al tiempo que aumenta la proporción de personas mayores. Los gobiernos de la UE están buscando la manera de garantizar unos sistemas de protección social adecuados y sostenibles.

¿QUÉ IMPLICA EL PAQUETE DE INVERSIÓN SOCIAL?

- *Gastar de forma más eficaz y eficiente para garantizar una protección social adecuada y sostenible.* Puede lograrse simplificando la administración de las prestaciones y los servicios, centrándolos más y condicionándolos (a la participación en formación, por ejemplo).
- *Invertir en la capacitación de las personas* para mejorar sus oportunidades de integrarse en la sociedad y el mercado laboral. Ejemplos: educación, guardería infantil, sanidad, formación, asistencia en la búsqueda de empleo y rehabilitación.
- *Garantizar que los sistemas de protección social responden a las necesidades de las personas en los momentos críticos de su vida.* Se trata de invertir pronto para evitar dificultades más tarde y “preparar” a las personas contra los riesgos de la vida y no solo “reparar”. Por eso es importante invertir en los niños y los jóvenes.

¿A QUIÉN BENEFICIARÍA Y CÓMO?

El incremento de la inversión social beneficiará a:

- **Niños y jóvenes:** intervención temprana y otras medidas para romper ciclos intergeneracionales de desventajas.
- **Desempleados actuales y potenciales:** apoyo integrado y más accesible para encontrar trabajo.
- **Mujeres:** más igualdad de oportunidades y menos obstáculos en el mercado laboral.
- **Personas mayores:** oportunidades de participar más en la sociedad y la economía.
- **Personas con discapacidad:** vida más independiente y lugares de trabajo adaptados.
- **Personas sin hogar:** más oportunidades de reinserción en la sociedad y el trabajo.
- **Empresarios:** mano de obra más amplia, sana y cualificada.
- **Sociedad en su conjunto:** más productividad, más empleo y mejora de la salud y la inclusión social. Todo ello fomentará el crecimiento y reducirá la presión en los presupuestos de protección social.

¿POR QUÉ MEDIDAS EUROPEAS?

- Las políticas social y de sanidad son, ante todo, responsabilidad de los gobiernos nacionales. Pero la crisis ha demostrado que las economías de los países de la UE son muy interdependientes.
- La UE proporcionará ayuda financiera a los países de la UE para llevar a cabo las reformas necesarias, en particular a través del [Fondo Social Europeo](#).

¿QUÉ CAMBIARÍA EXACTAMENTE?

- Mayor atención a las políticas que incrementen la capacitación y las cualificaciones de las personas y eliminen los obstáculos para encontrar trabajo.
- Uso más eficaz y eficiente de los recursos para garantizar una protección social adecuada y sostenible.
- Mejores resultados: mayor productividad, salud y aptitud para el empleo, ayudando a las personas a salir de la pobreza y la exclusión social y a alcanzar unos niveles de vida adecuados.

¿CUÁNDO ENTRARÍA EN VIGOR EL PAQUETE?

Se insta a los Gobiernos de la UE a aplicar las orientaciones de este paquete lo antes posible.